

Fecha de Reunión: Agosto 25 de 2017
Lugar: Fenalco Santander – Auditorio Mayor
Hora de Inicio: 7:40 a.m.

ORDEN DEL DÍA

1. Palabras de bienvenida.
2. Fenalco Solidario.
3. Socialab.
4. Caso Comertex S.A – Centro Empresarial de la Confección.
5. Guarumo Tecnología Incluyente.
6. Proposiciones y varios.

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

1. Palabras de bienvenida

El Dr. Juan Hernando Puyana, Director Ejecutivo de la Comisión Regional de Competitividad, da la bienvenida a la sesión No. 105 del Comité Universidad Empresa Estado de Santander - CUEES, y agradece al Dr. Alejandro Almeyda, Director Ejecutivo de Fenalco Santander, por la organización de la sesión y por recibir al CUEES en sus instalaciones, destacando también la labor que esta entidad realiza en pro del sector comercial del departamento de Santander.

El Dr. Alejandro Almeyda da un saludo a los asistentes, expresando su agrado porque la sesión del CUEES se esté desarrollando en esta ocasión en las instalaciones de Fenalco Santander, con un tema tan importante como lo es la innovación social.

2. Fenalco Solidario.

El Dr. Alejandro Almeyda, inicia su intervención comentando a los asistentes que realizará una presentación de la Corporación Fenalco Solidario Colombia, la cual promueve acciones socialmente responsables en los empresarios que contribuyan a la sostenibilidad y armonía del planeta, y comparte la visión y las alianzas para la promoción de la Responsabilidad Social que dicha entidad ha llevado a cabo desde el año 2009.

Posteriormente enuncia que el Certificado de Responsabilidad Social de la Corporación cumple 12 años, destacando que la entidad es líder en Colombia en acompañar, asesorar y capacitar a las organizaciones del país en temas de Responsabilidad Social; de igual forma presenta los beneficios que tiene para las empresas contar con este certificado, así como las inversiones monetarias en Responsabilidad Social realizadas en los últimos años por las 658 compañías certificadas, tanto en términos generales como por tamaño de empresa.

Para finalizar, comparte el concepto de Responsabilidad Social y Desarrollo Sustentable, la importancia que tiene para las empresas y sus grupos de interés apropiar el tema de la Responsabilidad Social Empresarial, y da a conocer las organizaciones certificadas en la región y en Colombia, en este tema.

3. Socialab.

Nicolás González, Director de Operaciones de Socialab, comienza su exposición enunciando que la empresa se dedica a trabajar en innovación con alto impacto social, es decir, busca atraer a personas creativas y soñadoras para crear soluciones innovadoras y escalables que impacten positivamente a millones de personas que viven en situación de vulnerabilidad, destacando que dichos solucionadores los encuentran a través de convocatorias que publican en el Portal Web de la entidad.

Seguidamente presenta los talleres que realiza la compañía con el fin de transferir conocimiento y herramientas para generar propuestas de innovación social, la metodología de cocreación utilizada para resolver problemáticas en diferentes municipios del país, y las herramientas de emprendimiento utilizadas por la entidad y compartidas a su comunidad de socialabers. Termina su intervención explicando las diferentes actividades desarrolladas para generar innovación social desde las aulas, en las cuales han participado 35.653 jóvenes en lo corrido del año 2017.

4. Caso Comertex S.A – Centro Empresarial de la Confección.

Luis Fernando Saldarriaga de Comertex, inicia explicando los objetivos del Centro Empresarial de la Confección – CEC, las razones que motivaron su creación y los servicios y beneficios que ofrece este centro a los confeccionistas, entre los que destaca el Centro de Formación y Capacitación, el Centro de Financiación, la facilidad de encontrar todos los insumos en un sólo lugar y la posibilidad de pertenecer a una RED de confeccionistas.

Igualmente enuncia las diferentes actividades y estrategias que el Centro desarrolla en cuanto al tema de Responsabilidad Social, hace una descripción del perfil de los microconfeccionistas y diseñadores emergentes con que cuenta el CEC y presenta mediante imágenes las instalaciones de este centro empresarial.

5. Guarumo Tecnología Incluyente.

Alejandro Pinzón, CEO de la empresa Guarumo, comienza su intervención contando a los asistentes la labor que desempeña la entidad, resaltando que es una empresa que usa la tecnología para romper barreras de acceso a servicios y optimizar procesos de comunicación, especializada en el manejo de datos de forma inteligente a través de Bigdata, Analytics, BI, Inteligencia Artificial y las mediciones estadísticas.

Así mismo, enuncia los diferentes proyectos que ha desarrollado la compañía desde el año 2014 hasta la fecha, los cuales están dirigidos a disminuir las limitaciones que existen para acceder a servicios y mejorar las condiciones de vida de las personas mediante el desarrollo de portales Web. Finalmente, realiza una explicación detallada de cada uno de estos proyectos, comentando la funcionalidad de cada Portal Web y haciendo especial énfasis en que estos trabajos fueron realizados con sentido social.

6. Proposiciones y varios.

- El Dr. Juan Hernando Puyana invita a los asistentes a participar en el Seminario sobre Mercado Laboral con Énfasis Regional, organizado por el Banco de la República y a realizarse en las instalaciones de la Cámara de Comercio de Bucaramanga. Para tal fin, comparte la fecha, hora, el nombre de los conferencistas y los temas a desarrollar en el seminario.
- Margarita Rivera, Vicerrectora de Extensión de la UDES, comenta que la universidad lleva varios años trabajando en temas de innovación social utilizando diferentes metodologías para identificar necesidades sociales, analizarlas y estudiarlas académicamente, con el fin de buscar aliados estratégicos que ayuden a resolver dichas necesidades. Por lo anterior, propone al Dr. Juan Hernando buscar un espacio para debatir sobre estas metodologías y tratar, desde las iniciativas de emprendimiento, de unir esfuerzos que permitan encontrar soluciones a las necesidades mencionadas.
- María Cristina Ballesteros, de la Gobernación de Santander, afirma que los jóvenes no quieren estar en el campo debido a que no ven posibilidades de crecimiento. Por lo anterior, informa que desde la Gobernación se promueve el programa de la Universidad del Campo, con el que se busca disminuir las brechas sociales, y al que los jóvenes pueden acceder gratuitamente mediante una beca que obtienen con la presentación de una idea de proyecto, la cual van desarrollando durante el tiempo de estudio y una vez finalizada su estadía en la universidad, se les otorga un capital semilla para materializar su proyecto.

- Libia Cristina Santos, Coordinadora del nodo regional norandino de cambio climático de la CDMB, invita a las personas que realizaron sus exposiciones a unir esfuerzos para trabajar de la mano con la entidad que representa, puesto que la CDMB está ocupándose de temas de responsabilidad social empresarial, especialmente proyectos sociales para el sector rural.
- Vanessa Quiroga, Directora de Transferencia de Conocimiento de la UIS, comenta a los asistentes que desde esta universidad se viene trabajando en diferentes proyectos con los jóvenes habitantes del campo, tiempo en el cual han podido detectar una necesidad específica que tienen estos jóvenes y es que ellos requieren que la sociedad entienda que su trabajo tiene cierta trascendencia. Para esto han desarrollado una serie de cursos de educación continua que se dictan a los bachilleres de estas zonas, con el fin de enseñarles que detrás de un cultivo hay ciencia, y para facilitarles herramientas tecnológicas y científicas que les permitan dar valor agregado al trabajo que hacen.
- El Dr. Jaime Restrepo, Rector de la UDES, menciona que la institución está trabajando en tres proyectos estratégicos que tienen un fuerte componente de innovación social. El primero de ellos tiene que ver con la Sacha Inchi, el cual busca romper el círculo vicioso de que los campesinos produzcan y tengan que entregar su producto a los intermediarios, viendo caer sus posibilidades de obtener mejores ingresos económicos por sus cosechas. El segundo se refiere a la Moringa, con el cual pretenden generar la transferencia tecnológica del modelo que vienen desarrollando en Cuba. Y el tercer proyecto, es el de la atención a la primera infancia, el cual busca generar un desarrollo óptimo de todas las funciones mentales de los infantes.

Siendo las 9:30am el Dr. Juan Hernando Puyana da por terminada la reunión agradeciendo a los asistentes su compañía, e invitando a todos a acompañarnos en la próxima reunión el día 29 de Septiembre.



Juan Hernando Puyana V.
Responsable de la Reunión



Juliana Niño Vargas
Secretaria de la Reunión